
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bonjour, 
 
Une année se termine où les citoyens et nos entreprises sont confrontés à plusieurs défis. 
 
Le coût de la vie qui ne cesse d’augmenter, le manque de logements abordables pour les nouvelles 
familles ainsi que pour les aînés qui vendent leur maison pour diminuer leurs tâches reliées à 
l’entretien. Pour nos entreprises, ce sont les ressources humaines limitées et le défi de maintenir des 
prix compétitifs avec cette réalité de l’achat en ligne. Plusieurs autres facettes amènent aussi leur lot 
de stress, c’est évident. 
 
Pour nous, élus de Ville-Marie, il est impératif de bien cerner les priorités de maintien de certains 
services tout en évaluant chacun de ceux-ci, afin de ne pas surcharger l’endettement de nos 
concitoyens et des entreprises. 
 
Nous avions comme objectif cette année de faire avancer notre planification stratégique. Et ceci, en 
consultant des gens de chez nous et des autres municipalités afin de justement mieux définir nos 
priorités et mettre en place un plan d’action touchant à plusieurs sphères de notre ville. Cet exercice 
s’avérait important en permettant, une consultation publique, un sondage et une rencontre d’une 
journée de travail avec un groupe de personnes impliquées à différents niveaux. Nous finaliserons 
cette planification en 2024. 
 
Concernant le logement, nous sommes fiers de voir que différents promoteurs investissent en 
construisant des multilogements. Néanmoins, le coût des matériaux et du personnel qualifié 
demeurant élevé, nous sommes conscients que cela se traduit par des logements un peu moins 
abordables. Notre administration demeure à l’affût, tout comme nous les élus, de pouvoir compter 
sur d’éventuelles aides gouvernementales afin de supporter ces entrepreneurs avec des partenaires, 
pour la construction de logements plus abordables. De plus, afin d’accueillir d’éventuels projets, nous 
avons impliqué le comité consultatif en urbanisme. Nous avons offert des contrats à des consultants 
afin de supporter le service des travaux publics, pour nous aider à développer un nouveau secteur de 
terrains avec services. Plusieurs terrains se sont vendus en 2023 et ce sera la même chose en 2024. 
La Ville de Ville-Marie est prisée par les nouveaux arrivants puisque plusieurs services y sont présents. 
Il y a donc urgence à prévoir ces travaux. 
 
De fait, avec plus de logements et de familles, cela nous incitera à poursuivre la phase 2 de notre 
parc des Clubs en 2024. Nous sommes très fiers de la phase 1 déjà terminée et très utilisée par la 
population, bravo! À ceci s’ajoutera, nous espérons, une subvention pour rénover notre salle des 



machines reliée au fonctionnement de l’aréna. Aussi, nous sommes à finaliser le dossier de la 
rénovation du Centre Gérard Caron, dont les travaux devraient débuter à l’automne prochain.  
Avec nos voisins de la municipalité de Duhamel-Ouest, nous sommes parvenus à une entente 
financière en 2023 qui touche aux services de l’aréna, de la bibliothèque et du cimetière. Des 
discussions se poursuivront en 2024 pour établir de véritables ententes intermunicipales qui 
pourraient toucher à d’autres services. Nous vous tiendrons au courant. 
 
Comme vous pouvez le constater, nous avons des devoirs en tant qu’élus et citoyens. En effet, il y a 
des investissements à réaliser, des rues à améliorer, un meilleur tri chacun chez soi pour nos matières 
résiduelles, afin de diminuer les coûts de transport. Aussi, nous recevons des demandes pour mieux 
animer le parc du Centenaire, entretenir nos sentiers à la grotte, bref, je nous souhaite à chacune et 
chacun de travailler au maintien de nos services municipaux, de prioriser l’achat local témiscamien 
pour des offres commerciales de qualité et que votre participation citoyenne nous aide à maintenir 
Ville-Marie comme place de choix pour les jeunes, les familles et nos aînés. 
 
Des défis à réaliser, oui, mais regardons ce que nous avons et soyons fiers de qui nous sommes, de la 
place importante que nous occupons au niveau économique, social, sportif et culturel au 
Témiscamingue. 
 
Prenons notre place et permettons aussi à nos voisins des différents secteurs de mieux se positionner 
pour un territoire dynamique! 
 
Au nom des élus et des employés de la Ville de Ville-Marie, je vous souhaite une bonne année 2024, 
la santé à toutes et à tous et découvrons en famille nos différents terrains de jeux, d’ici et d’ailleurs. 
 
 
 
 
Martin Lefebvre 
Maire de Ville-Marie 


